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Passada a ansiedade e a euforia pelo 

lançamento da primeira edição, a Revista Eletrônica 

“O Bastião” retorna com a pauta direcionada ao bairro 

São Sebastião. 

 

Nesta edição, abrimos espaço para registrar a 

bela trajetória do ator Demétrio Nascimento, morador 

do bairro, que vem desfilando seu talento nas telas de 

cinema do país, ao lado de atores renomados, 

elevando a cultura lafaietense a outro patamar. 

Enriquecendo nossa nova edição e satisfazendo a 

curiosidade de muitos leitores, inclusive a minha, o 

Lions Clube Lafaiete Centro, que tem sua sede no 

bairro São Sebastião, mostra as suas credenciais, 

através da “ideia de servir, com compromisso de agir”, 

nesses 62 anos de atuação em Lafaiete. 

 

Ainda na pauta desta edição, os registros da 

beleza das Paineiras do Batalhão de Polícia Militar, da 

revitalização dos canteiros da avenida Furtado – uma 

bela intervenção da iniciativa privada, além da 

caminhada pelo lançamento da pedra fundamental 

do novo hospital São Camilo 
. 

Espaço aberto também para registrar e cobrar 

soluções na continuidade do lançamento de esgoto 

sanitário no Rio Bananeiras, enquanto o interceptor já 

implantado pela COPASA aguarda que a população 

faça as devidas ligações, para evitar o problema. 

 

E por falar no Rio Bananeiras, a ponte da rua 

Comendador Nemézio não pode continuar a ser uma 

boa solução somente para veículos. É preciso que os 

pedestres também tenham vez, para conseguirem 

transitar por ali, livres de alagamentos, do lixo e com 

segurança. 
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Nesta edição, tivemos o prazer de receber o 

convite para registrar as comemorações significativas 

do casal Sr. Gil e Dona Nilza, que comemoraram 93 

anos de idade e 72 anos de casamento, reunindo a 

família e convidados para uma missa e um café 

festivo. Fica nosso agradecimento pelo convite e votos 

de muita saúde ao casal, para que venham novas 

comemorações. 

 

Finalizando, a equipe do “O Bastião” agradece 

as inúmeras manifestações de apoio e felicitações, 

com o lançamento da revista, que chegaram por e-

mail e redes sociais, inclusive algumas tiveram até 

sugestão de pautas, que muito vão ajudar a formatar 

a revista, com base naquilo que o leitor sugere e 

gostaria de ler. 

 
 

Obrigado e saúde para todos! 

 
 

Ricardo Rocha. 



LEITORES SE MANIFESTAM SOBRE O LANÇAMENTO DA REVISTA “O BASTIÃO”! 

 
Após o lançamento de sua primeira edição, a Revista Eletrônica “O Bastião” recebeu  

por e-mail e redes sociais, várias mensagens de leitores, que se manifestaram e aprovaram 

a ideia de criação da revista, bem como, a qualidade do trabalho editorial. Confira algumas 

das mensagens que recebemos: 

 

“Parabéns! Quanta informação valiosa sobre nosso bairro, a 1ª edição já começou 

histórica. Muito obrigado pelo exemplar, agradeço também em nome da AMABSS 

pelas suas contribuições e pela oportunidade na entrevista. Excelente conteúdo e 

sensibilidade.” (Rogério Lima – Presidente da AMABSS) 

 

“Muito obrigado por compartilhar com a gente. Isso ficou incrível, parabéns!” (Pedro 

Henrique) 

 

“Parabéns! Sucesso garantido! Vai perpetuar a história do bairro!” (Sinara Espada) 

 
“Muito grato por ter recebido esta primeira edição da revista eletrônica "O Bastião". Li 

tudo, num tapa só. Agradável leitura. Muito bem redigida e narrando muito de nossa 

história, nossos problemas, projetos, planos e já colhendo vitórias. Parabéns à equipe, 

pelo envolvimento com o nosso bairro, sua luta incansável pelo resgate da história e 

luta pelas melhorias.” (Laércio Amaral) 

 

“Olha que legal, mais um ponto de cultura para o nosso bairro (referência) São 

Sebastião. Em nome da Rádio Cidade e sentindo-me orgulhoso de fazer parte desta 

que é a primeira, certamente perpetuada, edição de um informativo tão legal. Estamos 

à disposição para ajudar sempre a contar as histórias e conquistas deste nosso bairro. 

Parabéns a vocês pela ideia e ação!” (Amauri Machado – Rádio Cidade) 
 
 



LEITORES SE MANIFESTAM SOBRE O LANÇAMENTO DA REVISTA “O BASTIÃO”! 

 

“Parabéns, será um sucesso, tenho certeza!”” (Ana Bastos) 

“Muito bom. Meus parabéns! ””(José Silvestre) 

“Parabéns! Recordar é viver. Voltei no tempo, em cada fato que vocês relataram, que 

saudade. Como é bom, tenho o maior orgulho em ser uma Bastionina, de raiz. 

Obrigada por nos relembrar de como fomos felizes!” (Ana Amorim) 

 

”Parabéns! Trabalho maravilhoso! Não podia ser diferente vindo de vocês. Sucesso 

sempre. Um abraço!” (Mônica Horta) 

 

“Ficou ótimo. Esperando que seja a primeira de muitas, que com certeza estarão por 

vir.” (Deny Hilton) 

 

“Parabéns pelo BASTIAO. Ficou excelente! Que venham muitos e muitos mais!” (José 

Gruna) 

 

“Que bacana! Trabalho em família! Show!” (Ricardo Barbosa Granha) 

 
“Passando para dar-lhes, a você e família, os parabéns, pela nova publicação “O 

Bastião”, que muito há de contribuir para a nossa imprensa local, divulgando os fatos 

e feitos da comunidade.” (Luizinho Cerqueira) 

 

“Ficou bom demais! Bons textos, bem estruturada. Parabéns pela iniciativa. Que tenha 

muitas outras revistas!””(José Antônio Prates) 

 

“Com muito prazer recebi o primeiro exemplar. Li com bastante carinho, relembrando 

passo a passo, todas as citações ali contidas. Também vivenciei todos os momentos 

descritos. Excelente a ideia e tomara que prospere. Parabéns à equipe pelo trabalho. 

Muito bacana, quando você cita as entidades centenárias, incluindo aí o nosso 

Guarany.” (Nelson Luiz Marinho) 

 

“Parabéns! Muito boa e ilustrativa a primeira edição do Bastião. Não podia ser 

diferente, tendo sido idealizada por vocês. Suas lembranças, exceto as do futebol, 

fazem parte das minhas lembranças!” (Valéria Martins) 

 

“Parabéns Ricardo pelo seu jornal. Sucesso! Em sua abertura, "carta ao leitor", você me 

fez voltar ao passado, o qual também vivi e convivi, praticamente, com todas as suas 

citações. Muitas lembranças boas em nossas mentes fecundas de riquezas e cultura 

peculiar a cada morador dos bairros da parte de baixo de Lafaiete.” (Gilberto Leijoto) 

 

“Parabéns pela iniciativa, mais uma fonte para a cultura de nossa terra e o nome é 

sensacional!” (Ricardo Aleixo Tavares) 



LEITORES SE MANIFESTAM SOBRE O LANÇAMENTO DA REVISTA “O BASTIÃO”! 

 
“Obrigado pelo envio desta maravilhosa criação da revista eletrônica, cujo nome achei 

bastante sugestivo. Excelente trabalho e adorei o editorial, que nos reportou a um 

passado não muito distante, lembrando com clareza, tudo que vivemos nessa época, 

citando nomes de pessoas que ainda povoam nossas mentes. Época está de ouro para 

nós. Aproveitando, quero parabenizar a equipe Rocha, empenhada nessa tarefa nada 

fácil, que é só mesmo para poucos. Vocês tiveram o privilégio de terem este dom, que é 

o de transmitir informações e resgatando parte de nossa história, que por certo ficarão 

gravadas para a prosperidade e gerações futuras.” (Oscar Fortes) 

 

“Parabéns! Vou ler com tranquilidade, porém, já agradeço seu carinho por enviar a 

revista e profissionalismo da equipe. Mestres na arte!” (Ana Laporte) 

 

“O Bastião lançou a semente. É tratar do canteiro e belos frutos hão de nascer. 

Parabéns e sucesso!” (Reuber Lana Antoniazzi) 

 

“Parabéns aos idealizadores. Vida longa ao jornal. Se pudermos ser úteis, só falar. 

Quanto mais meios de comunicação na sociedade, melhor. Paz e bem.” (Paulo Roberto 

Antunes) 

 

“Parabéns, por realizar esta bela revista, que recebi através do amigo Silvestre; li e 

gostei muito.” (Tadeu Rezende) 

 

“Parabéns aos envolvidos. Muito legal. Vida longa a esse seu novo trabalho!” (Bernadete 

Vieira) 

 

“Parabéns pelo lançamento e que consiga amplo sucesso do público e dos leitores.” 

(Paulo Barbosa) 

 

“Li com imenso prazer “O BASTIÃO”. Inteligente, cirúrgico e essencial, como voz de uma 

comunidade vibrante como o São Sebastião. Parabéns e sigam em frente, sempre!” 

(Antonio Sacramento) 

 

“Parabéns, Ricardo e equipe da revista, conteúdo excelente!” (Sergio Amorim) 
 
 



O BASTIÃO REGISTROU 
FAMÍLIA CELEBRA A LONGEVIDADE DE SEUS GENITORES! 

 

A comemoração em dose dupla foi no domingo, 07 de abril, quando a família e 

amigos se reuniram para celebrar os 93 anos de vida e 72 anos de casamento, do casal Gil  

Simões Martins e Nilza da Silva Simões, moradores da Rua Luiz Leite, no bairro São 

Sebastião. 

 

Em um ambiente de muita emoção e gratidão, os cônjuges irradiavam alegria por 

chegarem a marcas tão expressivas, tanto em idade, quanto em matrimônio, agradecendo 

a Deus, com uma missa festiva, celebrada pelo Padre Jonisoncley Santos Carvalho, da 

Paróquia do Imaculado Coração de Maria, do bairro Triunfo, em Goianira–GO, que estava 

em visita à família. 

 

O patriarca da família, Sr. Gil, nasceu em 19 de fevereiro de 1931, enquanto a 

matriarca, Sra. Nilza, nasceu em 14 de abril de 1931 e se casaram em 09 de junho de 1952. 

Nestes 72 anos de casados, comemorando as Bodas de Aveia, o casal formou uma família  

de nove filhos — Ângelo, Solange, Aimar, Agda, Rosângela, Rosemary, Gil, Andréia e 

Anderson, que lhes deram 20 netos e 21 bisnetos. 

 

Ao final da celebração, num clima de muita descontração, um farto café da manhã 

foi servido para todos os presentes à solenidade, entre família e convidados, que não 

disfarçaram a alegria de poderem participar de uma comemoração tão importante e 

significativa. 

 

A Revista Eletrônica “O Bastião” agradece o convite para participar da celebração, 

desejando muita saúde e alegrias ao casal — Sr. Gil e Sra. Nilza, com a certeza de que Deus 

continuará abençoando essa longeva e feliz caminhada a dois! 
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BASTIÃO CULTURAL 
LUZ, CÂMERA, AÇÃO: ATOR DEMÉTRIO NASCIMENTO REPRESENTA O BAIRRO NAS TELAS DO 

CINEMA! 

 

A Revista “O Bastião” entrevistou o ator lafaietense Demétrio Nascimento, morador 

do Bairro São Sebastião, que vem levando o nome do bairro e de Lafaiete, às telas de 

exibição de todo o país. Confira a entrevista na íntegra: 

 

Demétrio, fale um pouco sobre você. 

Eu tenho 34 anos, nasci em Conselheiro Lafaiete, no Hospital São Vicente. Cresci no 

bairro São Dimas, onde passei a maior parte da infância e lá morei com a minha mãe, 

meus avós maternos, primos e tios. Minha mãe, Raquel, foi professora de Geografia e se 

dedica aos trabalhos na igreja. Mudei para o bairro São Sebastião, quando tinha 11 

anos. Atualmente resido na rua Bias Fortes, mas minha mãe já morou no bairro, antes 

de se mudar para o São Dimas. Nas horas vagas gosto de pedalar, fazer trilhas, jogar 

basquete e, ultimamente, tenho me dedicado mais ao meu projeto agroecológico e 

socioambiental. Sou pesquisador e gosto de registrar espécies de animais silvestres. 

Como sou estudante de Viveirismo, também pesquiso e faço um catálogo de árvores 

frutíferas nativas, no entorno de Conselheiro Lafaiete. Muitas delas já correm risco de 

extinção e são desconhecidas por grande parte da população. Coleto as sementes, faço 

mudas e as planto junto com as hortas comunitárias que fazemos. Quando criança, eu 

sonhava ser um Biólogo. Cresci e me formei em Ciências Biológicas, trabalhando um 

tempo no Instituto Estadual de Florestas (IEF), fazendo consultoria ambiental de fauna 

e flora silvestre. Também trabalhei na CSN, onde fiquei por seis anos. 

 
Como começou a sua vida profissional no cinema? 

Outro sonho que eu tinha desde criança, era atuar com audiovisual, mas achava ser 

meio impossível, devido a vários fatores. O tempo passou e essa vontade foi sendo 

esquecida. Em 2016, durante minhas férias de trabalho, uma agência de publicidade 

de Belo Horizonte, onde eu já trabalhava como modelo publicitário, me chamou para 

fazer um teste para uma série do Canal Brasil. 

Fiz o teste para um personagem, mas não consegui o papel, mas me chamaram para 

fazer outro personagem, que era um jornalista. Esse teste fez com que o sonho de 

infância fosse despertado. A vontade foi tanta, que na volta das férias, pedi demissão do 

trabalho, peguei o dinheiro do acerto e me mudei para Belo Horizonte, para estudar 

teatro. Lá eu passei por várias escolas: Galpão Cine Horto, Centro Cultural da UFMG, ZAP 

18, Escola Livre de Artes. Depois disso não parei mais. Comecei a atuar em vários 

curtas-metragens, que os alunos de cinema da PUC faziam e isso me deu uma 

experiência gigante, para atuação no audiovisual. 

Em 2026 irá fazer 10 anos que estou nessa estrada. É uma trajetória árdua e de grandes 

desafios, mas tenho conseguido percorrer o caminho que sempre quis. Consegui realizar 

meus dois sonhos de infância, sendo ator, Biólogo e, ainda, consigo conciliar os dois 

trabalhos, por enquanto. (Risos) 



Quantos trabalhos você já fez? 

Em 8 anos de audiovisual o meu currículo conta com quase 20 trabalhos, incluindo 

longas-metragens, curtas-metragens e séries. Novelas ainda não fiz, mas tenho muita 

vontade. 

 

Fale sobre a sua participação na série sobre a vida de João Havelange, quando você fez o 

papel de Pelé. 

É uma série original da Amazon Prime, que se passa no Brasil. Ela narra toda a história 

da origem da FIFA. De uma simples organização esportiva, que acabou se 

transformando em uma potência comercial e política, através do seu ex-presidente, o 

líder brasileiro João Havelange, que de maneira improvável, manteve o controle da 

organização por quase trinta anos, usurpando o poder dos europeus. 

A série explora a trajetória de Havelange, fazendo grandes apostas e desvios, mas, 

principalmente, como ele transformou o esporte mais popular do mundo, em uma 

máquina de fazer dinheiro, sendo que em alguns momentos usou a fama e a inocência 

de Pelé, para conquistar as coisas que queria. 

 
Cite alguns atores com quem você já trabalhou na sua trajetória profissional. 

Já trabalhei com vários atores maravilhosos e foi um grande aprendizado, para a minha 

carreira. No meu último trabalho, tive o privilégio de atuar ao lado de Zezé Motta, Bruno 

Gagliasso, Bárbara Colen e Rômulo Estrela, no filme “Por um Fio”, baseado no livro 

homônimo de Drauzio Varella. Na trama, o médico vivido por Romulo Estrela, narra 

histórias de vítimas de câncer, incluindo o irmão caçula de Drauzio, Fernando, que era 

oncologista como ele e morreu em 1991, aos 45 anos, em decorrência de um câncer de 

pulmão. A trama tem outros personagens significativos, entre eles, uma paciente idosa 

com câncer avançado e um adolescente que também luta contra a doença. Uma 

enfermeira, braço direito dele no trabalho no SUS, também terá destaque. O filme, com 

direção de David Schurmann, tem roteiro de Luiz Bolognesi e é produzido pela Bronze 

Filmes, Imagem Filmes e Schurmann Filmes. É um dos filmes mais emocionantes que já 

fiz. E tinha outro lafaietense trabalhando na produção desse filme, o Robert Duarte, que 

saiu de Lafaiete para trabalhar com cinema, na área da produção. Às vezes dá um frio 

muito grande, poder contracenar com atores que já possuem uma vasta experiência, 

mas é sempre gostoso. Eles dão um apoio muito grande e a cumplicidade se faz 

presente na hora da “Ação”. Na série Cidade de Deus, que será lançada este ano, tive 

uma troca gigante com o Marcos Palmeira e a Roberta Rodrigues, que são incríveis. O 

trabalho flui muito quando os atores estão em sintonia. 

 
Caso queira deixar alguma mensagem final, fique a vontade para fazer. 

Tenho muita vontade de ver mais pessoas de Conselheiro Lafaiete trilhando caminhos e 

atuando no audiovisual, pois existem muitos atores incríveis na cidade. Queria também 

que as pessoas olhassem com mais carinho para o audiovisual brasileiro. Infelizmente 

consumimos muita coisa que vem de fora, mas não consumimos muitas coisas boas, 

que são produzidas no nosso país. 

 
 

Demétrio Nascimento – 

Ator Lafaietense 



 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

JÁ FUI, AGORA SOU! 
AS TRANSFORMAÇÕES DO BAIRRO 

 
Hospital São Sebastião, Centro de Saúde e Posto Policial, na rua Luiz Pasteur - Foto 1 

Atualmente, no mesmo local, fica o Condomínio Parque Residencial Nacional. - Foto 2 
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LIONS CLUBE DE LAFAIETE CENTRO: UMA IDEIA, UM COMPROMISSO! 

 

A cada encontro entre amigos... A cada nova conversa: “Ah! Vocês são do Lions 

Clube”! Mas, afinal, o que significa “Lions”? 

 

As respostas que estão nas cabeças e nos corações de todos os companheiros e 

companheiras leões são uníssonas: LIONS é uma ideia! Um compromisso e um trabalho 

árduo em favor dos mais necessitados. É uma associação aberta a todos os interessados 

em trabalhar, voluntariamente, pelos aqueles que mais precisam. Uma ideia existente 

desde 1917. Uma ideia tão grandiosa, que não se conteve na cabeça de um homem: Melvin 

Jones! 

 

Nascido em Fort Thomas, Arizona, EUA, em 1879, ainda jovem mudou-se para 

Chicago, onde se associou a uma Companhia de Seguros e passou a participar do Business 

Circle: almoços de empresários que visavam, exclusivamente, resolver seus próprios 

interesses financeiros. Entretanto, Melvin Jones, nesta época com 38 anos de idade, 

pensava bem maior e se questionava: como fazer destes homens bem-sucedidos, 

inteligentes, ambiciosos, detentores de iniciativa e atitudes, uma força em prol da 

comunidade? Impulsionados por sua ideia e sob seu convite, representantes de clubes 

masculinos reuniram-se em Chicago e fundaram uma organização com esta finalidade. 

 

Mas o sonho de Melvin era maior ainda! Então, em 07 de junho de 1917, no Hotel La 

Salle, em Chicago, este grupo de clubes reuniu-se novamente e fundou a Associação de 

Lions Clubes, adotando o nome de um dos clubes presentes à reunião. Estavam lançadas 

as bases da da maior organização de serviços do mundo! 
 
 
 
 
 
 



Ainda neste ano, de 08 a 10 de outubro, em Dallas, no Texas, aconteceu a 1ª 

Convenção da Associação, com 22 clubes presentes, de nove estados americanos. No 

último dia da reunião, aprovaram o estatuto e elegeram o primeiro presidente. A partir de 

10 de outubro de 1917, dia da fundação do Lions, nada mais impediria a sua expansão. 

 

Em 1920 foi lançada a 1ª Célula Leonística fora dos Estados Unidos, na cidade de 

Windsor, no Canadá, configurando-se assim o Lions Clube, como uma associação 

internacional. Em 1925, Helen Keller – escritora, conferencista e ativista social, lançou um 

desafio que até hoje direciona os Lions Clube do mundo inteiro: “Todos os Leões se 

tornarão Paladinos dos cegos, na cruzada contra a escuridão”! 

 

Em outubro de 1945, o Lions Clube Internacional foi representado por Melvin Jones, 

em São Francisco – Califórnia, como Conselheiro da ONU – Organização das Nações Unidas. 

Os Leões auxiliaram na elaboração da “Carta das Nações Unidas”, iniciando um vínculo 

permanente com a Organização das Nações Unidas (ONU). O Lions Internacional é o único 

clube de serviços do mundo que mantém cadeira cativa na ONU. Em abril de 1952, o Lions  

Internacional chega ao Brasil, na cidade do Rio de Janeiro, então capital do país, pelo 

trabalho de Armando Fajardo – empresário e diretor do Jockey Clube Brasileiro, que foi o 1º 

Leão do Brasil e 1º Governador Distrital. É o patrono do Leonismo no Brasil: título outorgado 

na 1ª Convenção Nacional, em Salvador, Bahia, em 1964. 

 

Foi em 1957, que surgiu o 1º LEO CLUBE do mundo, fundado por jovens da 

Pennsylvania, EUA, que em consonância com o Clube Lions local já tecia projetos voltados  

para a juventude. Jovens líderes se divertindo, servindo às suas comunidades. Em 1968 foi 

fundada a LCIF – Lions Clubs International Fundation, que é o braço filantrópico da 

Associação Internacional de Lions Clubes e que une os Leões do mundo todo, para 

enfrentar os problemas globais e dar assistência local em projetos humanitários de larga 

escala. Milhões de pessoas no mundo já se beneficiaram com mais de 11.300 subsídios da  

LCIF, totalizando mais de 820 milhões de dólares para devolver a visão, capacitar pessoas  

com deficiências, apoiar jovens e atender necessidades humanitárias. Na maioria das 

vezes somos os primeiros a chegar e socorrer vítimas de tragédias naturais. Em mais de 

100 anos de atuação mundo afora, estamos presentes em mais de 214 países e regiões, 

com mais de 1.450.000 associados, nos mais de 48.000 clubes. 

 

E temos uma certeza: “SEMPRE QUE OS LEÕES SE REÚNEM, OS PROBLEMAS FICAM 

MENORES E AS COMUNIDADES FICAM MELHORES”! Por isso, nosso slogan nunca deixou 

ou deixará de estar atual: “WE SERVE”! 

 

Em 1962, através do Clube de Barbacena, o Lions Clube chegou a Conselheiro 

Lafaiete, surgindo a Lions Clube Lafaiete Centro, que desde a sua fundação é muito ativo 

em seus papéis junto a comunidades. Em pouco tempo, o Lions Clube Lafaiete Centro 

funda os Clubes de Carandaí, BH Floresta, Congonhas e Conselheiro Lafaiete Alvorada. 

Presidido pelo Leão Diego de Araújo São Pedro, no biênio 2023-2024, o Lions Clube 

Lafaiete Centro conta com 39 companheiros e companheiras, trabalhando ativamente 

para servir e modificar a vida das comunidades mais necessitadas de Conselheiro Lafaiete. 

Esta gestão considera sua atuação mais notória, atualmente, o trabalho junto às 

comunidades escolares na aplicação de “Testes de Acuidade Visual”, que recentemente foi 

matéria na imprensa local. Faça você também a diferença em nossa comunidade. Nosso 

Lions está “DE BRAÇOS ABERTOS PARA RECEBÊ-LO”! 



“O BASTIÃO” CONFERIU: TODOS PELO NOVO HOSPITAL SÃO CAMILO! 

 

Aconteceu no domingo, 07 de abril, uma caminhada em prol do novo Hospital São 

Camilo, com concentração na avenida Furtado, em frente à Loja Maçônica Estrela de 

Queluz, rumo ao bairro Tamareiras, onde está localizado o terreno para a construção de 

uma nova sede para o hospital. 

 

Contando com vários segmentos da sociedade civil organizada, os caminhantes 

demonstraram apoio a esta causa nobre e debaixo de sol forte partiram do bairro São 

Sebastião, seguindo em clima de confraternização, até o local do futuro hospital. 

Já no bairro Tamareiras, no terreno de pouco mais de um hectare ou 10.290 m², doado 

pela Prefeitura Municipal de Conselheiro Lafaiete, à Associação Beneficente São Camilo, 

exclusivamente para construção da sede própria do hospital, houve discurso de 

autoridades e o lançamento da pedra fundamental, cuja obra deverá ser iniciada em até 

um ano e concluída em até três anos. 

 

A Revista Eletrônica “O Bastião” também abraça essa causa, convidando toda a 

população para aderir à campanha em prol do novo hospital, torcendo para que o novo 

Hospital São Camilo fique pronto no menor prazo possível, pois toda a comunidade 

lafaietense ganhará com esta obra de grande relevância. 

 

 
Todos na luta, pelo novo Hospital São Camilo! 



O BASTIÃO APLAUDE A REVITALIZAÇÃO DOS CANTEIROS DA AVENIDA 

FURTADO! 

 

A Revista Eletrônica “O Bastião” foi conferir a finalização dos 

trabalhos de revitalização, dos canteiros centrais da avenida 

Furtado, entre a rua Comendador Nemézio e a rua São José. 

 

A revitalização envolveu intervenções de melhorias nos 

canteiros, troca de piso, plantio de mudas nativas e um projeto 

paisagístico que finalizou a intervenção e que embelezou a avenida. 

 

Importante registrar, que a ação não envolve somente a 

execução da revitalização, mas também os tratos culturais pós-

plantio, como as regas rotineiras, que permitem o pleno 

desenvolvimento das espécies plantadas, principalmente, durante 

o período de estiagem de chuvas. 

 

A revitalização foi custeada através de uma parceira que 

envolveu a UNIMED, a AUTO NÍVEL VEÍCULOS e o HEMOLAB, com o 

aval da Prefeitura Municipal de Conselheiro Lafaiete. 

 

“O Bastião” apoia e divulga a iniciativa, torcendo para que esta 

revitalização chegue até o final da avenida Furtado, entre a rua São 

José e a rua São Jorge, bem como, a outros locais do bairro, que 

andam necessitando de uma transformação urgente no visual. 

 
 

Parabéns às empresas envolvidas na revitalização! 



PAINEIRAS DO BATALHÃO IRRADIAM BELEZA PELO BAIRRO 

 
Assim como acontece todo ano, nessa época, as paineiras do 31º Batalhão de Polícia  

Militar, no bairro São Sebastião, deram o ar da graça, com suas belas e imponentes 

floradas. Espécie da família Malvaceae, com nome científico “Ceiba speciosa” e nome 

popular “Paineira ou Barriguda”, ela é uma árvore caducifólia, nativa das florestas 

brasileiras, de grande porte, podendo chegar a 30 metros de altura. Por ser caducifólia, a 

Paineira perde suas folhas durante um período do ano, geralmente durante o inverno, 

voltando a brotar na primavera. 

 

Ela possui tronco reto, sua casca é espinhosa, com dispersão de sementes feita pela 

ação do vento, que pode lançar as sementes a uma distância maior que 160 metros. Com 

sua imponência e beleza singular, durante a floração, produz flores grandes em tons de 

rosa, formando uma bela coroa floral. 

 

Seus frutos parecem abacates, com a casca muito dura. O fruto é revestido por uma 

fibra fina e sedosa, que pode ser usada para preenchimento de travesseiros e bichos de 

pelúcia. É difícil encontrar frutos ainda fechados no chão, pois eles se abrem ainda no pé, 

nos galhos mais altos, estourando a casca, depois de muitos dias de exposição ao sol. 

Quando maduros, os frutos estão prontos para serem fuçados pelos passarinhos, entre 

beija-flores a periquitos e maritacas, já que é grande o número de aves que recheiam seus  

ninhos com a paina, para manter os ovos aquecidos e protegidos de umidade. 

 

No bairro São Sebastião outras Paineiras podem ser vistas no Centro de Controle de 

Zoonoses – CCZ, na Praça dos Ferroviários – próximo ao Bar Quereres e também na Avenida 

Furtado. 
 
 



PONTE DA RUA COMENDADOR NEMÉZIO: SOLUÇÃO PARA VEÍCULOS E PROBLEMA PARA 

PEDESTRES 

 
Inaugurada há pouco mais de dois anos, em março de 2022, a ponte da rua 

Comendador Nemézio, batizada de Ponte Prefeito Carlos Alberto Gomes Beato foi uma 

ótima opção de tráfego de veículos, diminuindo o trânsito na rua Doutor Campolina, que 

sempre esteve sobrecarregada. Desde a sua inauguração, ela vem tendo um fluxo 

considerável de veículos, como via de ligação entre a avenida Furtado e a rua Marechal 

Floriano. 

 

A ponte foi construída pela Copasa, dentro do pacote de obras previsto como 

compensação, pela renovação do contrato de concessão dos serviços de abastecimento 

de água e esgotamento sanitário no município. Entretanto, se a ponte foi solução para 

aliviar o fluxo de veículos, para o pedestre ela é um problema, pois não só o seu entorno, 

como também os dois corredores laterais, sempre estão muito sujos, com lixo e resíduos 

espalhados por todo lado e descartados irregularmente. 

 

No período chuvoso, a água acumula nos corredores laterais, pois o piso não tem o 

caimento necessário, que levasse a água pluvial até os pontos de vazão, impedindo e/ou 

dificultando a passagem dos pedestres, que são obrigados a passarem pela pista de 

rolamento de veículos. Com a alta incidência de casos de dengue, o acúmulo de água 

também pode se tornar um criadouro de mosquitos, o que seria mais um motivo para que 

a situação fosse resolvida com a máxima urgência, considerando que durante as chuvas os 

alagamentos são contínuos. 

 

Outro problema comum por ali, é a presença de usuários de drogas, mesmo com a 

Polícia Militar fazendo rondas constantes no local, com as devidas abordagens quando 

necessárias, mas a situação causa insegurança e incômodos aos pedestres. 

 

As intervenções necessárias para solucionar os problemas são muito simples, não 

dependem de verbas disponíveis, somente de boa vontade e poder de ação! 



“O BASTIÃO” REGISTROU: TAPICURU NO RIO BANANEIRAS! 

 

Apesar do lixo, do esgoto e da poluição da água, o Rio Bananeiras ainda é o lar de 

algumas espécies da fauna aquática. Este espécime de Tapicuru foi fotografado próximo à 

ponte da rua Comendador Nemézio, provando que apesar de todas as agressões e 

indiferenças por parte da população, o Rio Bananeiras ainda sobrevive. 

 

Ave da família Threskiornithidae, o Tapicuru, também chamado de Socó-preto, 

Socó-do-brejo, Galo-do-bico-fino, é a única espécie do gênero Phimosus e seu nome 

científico é Phimosus infuscatus - phimosus vem do grego phimos = focinho e infuscatus 

do latim infuscus = escuro, ou seja, ave escura com focinho. 

 

Ave de plumagem preto esverdeada, o Tapicuru mede entre 50 a 54 cm, tem a face 

avermelhada, sem penas e bico curvo amarelado ou avermelhado. Vive próximo a rios, 

córregos e lagos, se alimentando de crustáceos, moluscos e matéria vegetal, como folhas e 

sementes. No período de choca, o casal de Tapicurus gosta de se isolar e seus ovos 

azulados levam 24 dias para ficarem incubados. 

 

A Revista Eletrônica “O Bastião” agradece ao ornitólogo José Silvestre, a ajuda na 

identificação da ave. 
 

 



POPULAÇÃO IGNORA INTERCEPTOR DE ESGOTO DA COPASA E CONTINUA POLUINDO O RIO 

BANANEIRAS 

 

Durante muito tempo, moradores e comerciantes instalados nas margens do rio 

Bananeiras, direcionaram o esgoto sanitário diretamente para o leito do rio, muitas vezes, 

por falta de rede coletora ou, até mesmo, quando existem, ignorando essas redes. Para 

minimizar e resolver parte do problema, a COPASA instalou uma rede interceptora, ao 

longo do leito do rio, de modo que os ribeirinhos in-natura no Rio Bananeiras. Por sua vez, 

essa rede leva o esgoto recolhido até a Estação de Tratamento do bairro Lima Dias – ETE 

Bananeiras, onde ele é tratado. Entretanto, mais de um ano após a conclusão das obras de 

implantação do interceptor, muitos ribeirinhos ainda ignoram a rede coletora e 

continuam lançando o esgoto sanitário, diretamente no leito do rio, sem o tratamento 

necessário. É sabido, que o lançamento de esgoto, diretamente nos rios, causa poluição 

hídrica, gera mau cheiro e altera a coloração das águas - que passam a ter um aspecto 

cinzento, causando danos à flora e fauna aquática. 

 

Com duas Estações de Tratamento de Esgoto – ETE Bananeiras e ETE Ventura Luiz, 

em operação, é comum ouvir dizer que Lafaiete possui 100% de esgoto tratado, o que não 

é verdade. O correto seria dizer que a cidade trata 100% do material recolhido pelas redes  

da Copasa, mas uma grande parcela do esgoto gerado pela população, ainda continua 

sendo despejado nos rios e córregos do município. omo concessionária do serviço de 

abastecimento de água e de esgotamento sanitário, a Copasa não tem o poder de obrigar 

os usuários a utilizarem as suas redes coletoras, ainda que ela cobre pelo serviço de 

recolhimento e tratamento dos resíduos. Esta obrigação cabe ao poder público, que tem o 

poder de polícia para fiscalizar e notificar os infratores, dando prazo para fazerem a 

conexão de suas redes, na rede coletora da Copasa. No caso de não cumprimento, o 

usuário fica sujeito a penalidades, principalmente, multa por poluição hídrica, que é um 

crime ambiental. 

 

Como não há fiscalização para coibir esta prática criminosa, todo mundo perde: o rio 

que recebe toda esta poluição, a população que convive com o mau cheiro, o poder 

público que perde a oportunidade de fiscalizar e resolver o problema. 

 

Com a palavra, as autoridades! 
 

Mau exemplo: Imóveis não conectados à rede. - Foto 1 | Bom exemplo: Imóvel já conectado à rede. - Foto 2 



TEM VAGA! 
CADASTRO DE PRESTADORES DE SERVIÇOS DO BAIRRO SÃO SEBASTIÃO 

 
A Revista Eletrônica “O Bastião” vai lançar, a partir da edição de junho, um Guia de 

Prestadores de Serviços, para a divulgação de profissionais autônomos do bairro São 

Sebastião. Portanto, se você é morador do bairro, prestador de serviços e deseja divulgar 

seu trabalho, faça o seu cadastro gratuitamente. 

 

Estaremos cadastrando: Alfaiate, Artesão, Babá, Bombeiro Hidráulico, Bordadeira, 

Cabeleireiro(a), Carpinteiro, Confeiteiro(a), Costureira, Cozinheira, Cuidador(a) de Idosos,  

Depiladora, Eletricista de Automóveis, Eletricista Predial, Empregada Doméstica, Faxineira, 

Fotógrafo, Lavadeira, Lavador de Veículos, Limpador de Lotes, Manicure e Pedicure, 

Marceneiro, Massagista, Mecânico, Motorista, Passadeira, Pedreiro, Personal Trainers, 

Pintor, Professor(a) de Reforço Escolar, Profissional de Informática, Profissional de 

Manutenção em Eletrodomésticos, Serralheiro, Vendedor, etc. 

 

Maiores informações sobre como cadastrar, por meio do email: 

revistaobastiao@gmail.com 

 
VAGAS DISPONÍVEIS: 

Serviços Gerais 

Cozinheira (o) 

Salgadeiras (o) 

Padeiras (o) 

 

Entre em contato com o telefone abaixo: 

mailto:revistaobastiao@gmail.com


 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 

 

Para anunciar: 

(31) 98320-1989 

 
Atendimento ao leitor: 

revistaobastiao@gmail.com 

 
 

 

O BASTIÃO 

ESTD. 2024 
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